

# Chemins de communion à Charrat

**La communion commence sur le chemin. Un chemin, une aventure. La communion n'est pas seulement eucharistique, elle commence par la rencontre... Ensuite il faut la laisser advenir comme il faut laisser le pain lever. Auparavant, il faut avoir mis en présence les ingrédients et les avoir traités correctement. C'est le défi de la catéchèse.**



Les premiers communiant de Charrat avec un de leur proche à la Fête Dieu, le 8 juin dernier.

**PAR SONIA PIERROZ**

**PHOTO: M.-J. DELALOYE**

Un groupe de douze enfants est constitué depuis deux ans. Ils avaient déjà cheminé vers le pardon l'année précédente. Les parents sont de la partie. Ils reçoivent les informations nécessaires afin qu'ils puissent accompagner les enfants et sont aussi sollicités car ce sont eux les premiers éducateurs spirituels des enfants. A la première rencontre, les parents ont cherché, trouvé et choisi des gestes pour accompagner le Notre Père. Gestes remplis de l'expression profonde de ce que signifie le Notre Père pour eux et que j'ai pu ensuite enseigner aux enfants. En mai, les parents ont vécu un bibliodrame (1) avec les verbes du texte des disciples d'Emmaüs (Lc 24, 18-35). Ce fut l'occasion d'un partage de foi tout simple. Ils ont choisi un verset biblique contenant un message essentiel qu'ils souhaitaient transmettre à leur enfant. Ils l'ont

écrit dans un cadre où nous avons ajouté ensuite la photo de leur enfant prise à la retraite. Ainsi, les parents sont conviés à être présents tout au long du parcours.

Les enfants, eux, sont venus quatre mercredis de suite. Les rencontres étaient centrées sur les parties de la messe – accueil, écoute de la Parole, communion et envoi – et se concluaient par la messe de 18h30. Cette année la nouveauté était la manière d'aborder les thèmes selon la méthode « T'es où » d'Agnès Charlemagne. Les enfants reçoivent un cahier vierge où ils notent et dessinent ce qu'ils veulent en rapport avec ce qui se dit et ce qu'ils pensent à l'intérieur d'eux. On commence la rencontre en les laissant évoquer ce que le thème choisi leur dit dans leur vie, puis vient de temps de l'Evangile, puis celui où l'on parle des différentes parties de la messe. On termine par un temps de silence : les enfants posent leurs crayons et feutres : temps de retour en soi suivi de

l'écriture d'un mot, parole, prière.

Les enfants ont aussi été conviés tout au long de l'année à vivre les temps forts de l'Avent, du Carême et de la montée vers Pâques. La retraite a eu lieu une semaine avant la fête de la première communion, le jour de la Fête-Dieu. Départ de l'église, stations sur le chemin pour approfondir le texte d'Emmaüs, pour se terminer à Mayen Moret avec la bénédiction des croix, entourés de leurs parents.

La Fête-Dieu fut l'occasion d'entendre les précieuses paroles des enfants et de vivre ensemble, enfants, familles et communauté, cette union de cœur en Dieu dans le partage du Pain. Une maman avait confectionné un pain et une autre un diaporama. Des grandes sœurs, mamans et marraines ont fait les lectures. Vivre en communion invite à la mission, c'est pourquoi les enfants sont invités enfin à devenir servant-e de messe.